



## +++ Kurze Osterferien für die Politik in der Gemeinde

### **Beschluss zum Haushalt vertagt – auf Antrag der CDU**

Vier Sitzungen im Haupt- und Finanzausschuss zum Haushalt 2024 waren nicht genug – auf Antrag der CDU wurde der Haushalt in eine weitere Runde geschickt, statt in der Sitzung der Gemeindevertretung am 21. März verabschiedet zu werden. Wir finden: nach vier Sitzungen war alles gesagt, mit vielen Anträgen aus allen Fraktionen haben wir einen genehmigungsfähigen Haushalt erarbeitet. Wir hätten dem Haushalt in der vorliegenden Form zustimmen können. Damit sich der Prozess nicht noch um weitere 2 Monate verzögert, haben wir uns für Sondersitzungen in den Osterferien ausgesprochen. Deshalb gibt es nun folgende Zusatztermine außerhalb des regulären Sitzungskalenders:

#### Sondersitzung Haupt- und Finanzausschuss

**11. April, 20 Uhr**

**Nebenraum Bürgerhalle Jugendheim**

#### Sondersitzung Gemeindevertretung

**18. April, 20 Uhr**

**Bürgerhalle Jugendheim**

## +++ Neues aus dem Landesverband

### **Genderverbot in Ministerien und Schulen in Hessen**

Verbotspartei in Hessen ist seit neuestem die CDU – mit Duldung der SPD. Gendern war in 10 Jahren schwarz-grüner Landesregierung nie ein politisches Thema: man konnte es tun oder lassen, es herrschte Freiheit. Nun macht Boris Rhein das Gendern zum Politikum und lässt es verbieten, wo er das kann: in Ministerien und Schulen. Im Wahlkampf hieß es noch „Verbote verbieten“ – nun werden erstmal Sprachverbote ausgesprochen, um die konservative Klientel zu bedienen. Hat Hessen keine dringenderen Probleme? Die Parlamentarische Geschäftsführerin der GRÜNEN Fraktion im Hessischen Landtag, Miriam Dahlke, sagt: Die schwarz-rote Koalition kann das Gendern verbieten. Eine vielfältige Gesellschaft wird sie nicht verbieten können.“

### **Das Deutschland-Semesterticket kommt**

Endlich gelten die Grenzen der Verkehrsverbünde auch für Studierende nicht mehr: seit dem 1. April ist der Weg frei für das Deutschland-Semesterticket. Alte Schulfreundschaften in der weit entfernten Uni-Stadt besuchen, öfters heim zur Familie fahren oder Fernbeziehung führen – das alles wird für Studierende nun attraktiver mit der Bahn.

## +++ Neues aus dem Kreisverband

### **Haushalt des Landkreises 2024 verabschiedet**

Die Grünen haben gegen den Kreishaushalt 2024 gestimmt – trotz deutlich verbessertem Ergebnis gegenüber dem Entwurf aus dem November. Denn diese Verbesserungen sind kaum auf Sparmaßnahmen durch Landrat Schellhaas und Schwarz-Rot im Kreis zurückzuführen, sondern vor allem auf mehr Mittel vom Bund für Geflüchtete. Welche Ironie, wenn man bedenkt, dass ausgerechnet in diesem Bereich gespart worden ist, zum Beispiel durch einen schlechteren Betreuungsschlüssel, der die Integrationsarbeit erschwert.

Beim Kreis steigen die Kosten derzeit weiter – so sind allein für 2024 weitere 46 neue Stellen vorgesehen. Die Grüne Kreistagsfraktion kritisiert ausdrücklich den weiterhin nicht erkennbaren Sparwillen in der Kreisverwaltung. Aber auch den Prozess der Haushaltserstellung: Erst wurde der hochdefizitäre und nicht genehmigungsfähige Haushalt monatelang totgeschwiegen, die Debatte und neue Vorlagen verweigert, dann wurden kurz vor den Ausschuss-Sitzungen und noch direkt dort neue Vorlagen eingebracht und mit Druck durch das Parlament gebracht. Ein Vorgehen, das wir auch aus der Lokalpolitik zu Genüge kennen und das ehrenamtliche Politik an die Grenzen ihrer Leistungsfähigkeit bringt.

## +++ Neues aus der Lokalpolitik Seeheim-Jugenheim

### **Bebauungsplan Zeppelinweg**

Auf unseren Antrag hin wird der Bebauungsplan für das Neubaugebiet Zeppelinweg im nächsten Bauausschuss nochmals behandelt. In der letzten Sitzung dazu wurde der Plan erstmalig vorgestellt und erläutert – in der Regel wird danach der Antrag in Ruhe in den Fraktionen besprochen und Änderungsanträge eingebracht. Diesmal wollte die CDU sofort abstimmen – durch diesen Zeitdruck brachte die SPD einen wesentlichen Änderungsantrag kurz vor der Sitzung der Gemeindevertretung ein. Die Grundrichtung dieses Antrags begrüßen wir: so viel wie möglich Wohnraum schaffen und soziales Wohnen ermöglichen. Allerdings nicht im Hau-Ruck-Verfahren! Aktuell ist die Bebauung mit Doppelhäusern geplant. Im nächsten Ausschusstermin am 30.4. wird darüber beraten, wie rund um einen neuen kommunalen Kindergarten auch Möglichkeiten für mehr bezahlbaren Wohnraum geschaffen werden können.

### **Gute Nachrichten für den Haushalt und die Verkehrssicherheit**

Auf unsere Initiative wurden im Haushalt 2024 Einnahmen aus dem mobilen Geschwindigkeits-Messgerät ab 2025 ergänzt. Das leistet einen positiven Beitrag für unsere kommunalen Finanzen, sorgt vor allem aber für die Sicherheit auf unseren Straßen. Tempolimits haben nur dann einen Sinn, wenn sie auch kontrolliert werden und alle Verkehrsteilnehmer wissen, dass zum ersten Mal seit Jahren in Seeheim-Jugenheim wieder „geblitzt“ wird.

## +++ Termine

Unsere Fraktionssitzungen finden montags um 20 Uhr im Nebenraum der Bürgerhalle Jugenheim statt und sind grundsätzlich offen für Besucher\*innen und Interessierte. Gern kannst Du vorbeikommen, wir freuen uns vorab über eine Info an [kontakt@gruene-sj.de](mailto:kontakt@gruene-sj.de)

- |                         |  |
|-------------------------|--|
| <b>19.04. 17:00 Uhr</b> | <b>offener Handarbeitstreff im Grünen Büro am Sebastiansmarkt</b>    |
| <b>04.05. 14:00 Uhr</b> | <b>Frühjahrsempfang, Alte Scheune, Seeheim</b>                       |
| <b>11.05. 20:15 Uhr</b> | <b>ESC Public Viewing im GRÜNEN Büro</b>                             |
| <b>17.05. 17:00 Uhr</b> | <b>offener Handarbeitstreff im Grünen Büro</b>                       |
| <b>16.06. 11:00 Uhr</b> | <b>Wanderung zum Backhaus Stettbach mit Brotzeit ca. 12 Uhr dort</b> |

### **Verantwortlich im Sinne des Pressegesetzes:**

Suse Bruer (Vorsitzende des Ortsverbandes BÜNDNIS90 / DIE GRÜNEN)  
Zwingerberger Straße 38, 64342 Seeheim-Jugenheim